

## Notre environnement perturbé

### Principaux enjeux

En Ontario, les enjeux environnementaux demeurent négligés. Ni les conservateurs, ni les libéraux ne se sont engagés à ce que la province respecte les objectifs de Kyoto. Alors que les alertes au smog se multiplient, les libéraux n'ont toujours pas de véritable programme pour limiter les émissions de GES.

Au cours des années 90, le gouvernement conservateur a retiré à la province sa capacité de réglementer en matière d'environnement dans l'intérêt public. Il a aussi effectué les plus importantes compressions au ministère de l'Environnement de toute l'histoire de la province. En privatisant les entreprises de production d'électricité et donc en les rendant dépendantes des ententes de libre échange, les conservateurs ont considérablement diminué la capacité de l'Ontario de réduire ses émissions.

Les libéraux n'ont pas abrogé la loi conservatrice qui avait eu pour effet d'interdire aux entreprises publiques de production d'électricité de se lancer dans les énergies vertes et en conséquence, de permettre aux entreprises privées de mettre la main sur les profits générés par les énergies renouvelables. Ce dont l'Ontario a véritablement besoin, c'est d'un engagement et d'un investissement dans un véritable programme de conservation de l'énergie mené par les entreprises publiques de production d'électricité et du reste du secteur public et notamment, d'un plan de création de nouveaux emplois verts pour la province.

Tant les conservateurs que les libéraux sont favorables à l'incinération des ordures. Ils veulent aussi confier ces services à des entreprises privées. Les libéraux avaient présenté un plan visant la revalorisation de 60 % des déchets qui sont enfouis, mais ils semblent maintenant faire marche arrière.

Des avis de faire bouillir l'eau continuent à être émis dans des collectivités de partout en province, particulièrement sur les territoires des Premières Nations. Les plages et les aires de baignade sont souvent fermées parce que l'infrastructure est au bord de l'écroulement. Les compressions effectuées par le gouvernement conservateur dans le personnel assurant les services publics et les reculs imposés à la réglementation ont été l'un des facteurs qui ont contribué à la tragédie de Walkerton. Et aujourd'hui, les libéraux ne se conforment toujours pas aux objectifs en matière de traitement de l'eau qui avaient été établis à la suite de l'enquête sur Walkerton.

### La fiche d'évaluation des partis

#### Conservateurs

- Aucun engagement envers Kyoto, privatisation de la production d'électricité, pour l'incinération des déchets.
- Compressions dans le personnel du secteur public et affaiblissements de la réglementation ont contribué à la tragédie de Walkerton.

#### Libéraux

- Aucun engagement envers Kyoto, recul sur la revalorisation des déchets en faveur de leur incinération.
- Rien de concret en matière de conservation, aucun programme environnemental.

#### NPD

- Atteindra les objectifs de Kyoto, une loi sur Le droit de savoir permettrait de diminuer l'exposition aux toxines, est déterminé à préserver la production publique d'énergie et à imposer des cibles élevées en matière de conservation.
- Déterminé à intégrer sa plate-forme environnementale à un plan destiné à renforcer les collectivités, à préserver et à créer des emplois, à respecter les services publics et à relever les défis environnementaux d'une façon qui ne nuira pas aux familles de travailleurs.

### La position du SCFP-Ontario ...

**Notre choix : Seul le NPD respectera les objectifs de Kyoto et déposera des lois sur Le droit de savoir dans le dossier des produits cancérigènes et des toxines.**